



Seguimiento de medios

Del 1 de agosto al 9 de septiembre del 2019. 93 repercusiones.



COMUNICADO CUATRO CADENAS

<https://www.lanacion.com.ar/economia/campo/duras-criticas-cadenas-agricolas-sola-sugerir-regreso-nid2279897>

LA NACIÓN
22-8-2019

<https://www.lanacion.com.ar/economia/sola-respndio-criticas-su-propuesta-fijar-precio-nid2280049>

LA NACIÓN
22-8-2019

<http://www.lanacion.com.ar/2280225-duras-criticas-etcchevehere-sugerencia-sola-junta-granos>

LA NACIÓN
22-8-2019

https://www.clarin.com/politica/fuertes-criticas-campo-felipe-sola-dichos-medidas-agro_0_yR7a2ZUOj.html

CLARIN
22-8-2019

<http://supercampo.perfil.com/2019/08/preocupacion-de-cra-ante-declaraciones-periodisticas/>

SUPERCAMPO
22-8-2019

<https://news.agrofy.com.ar/noticia/182596/cuatro-cadenas-salieron-cruce-felipe-sola>

AGROFY
22-8-2019

<http://www.parlamentario.com/noticia-119815.html>

PARLAMENTARIO
22-8-2019

<https://www.grupolaprovincia.com/agropecuario/cra-y-las-cadenas-criticaron-los-dichos-de-sola-sobre-medidas-para-el-agro-354226>

GRUPO PROVINCIA
22-8-2019

<https://ecos365.com.ar/noticias/CRA-y-las-cadenas-del-agro-criticaron-los-dichos-de-Sola-sobre-medidas-para-el-campo-20190822-0014.html>

ECO 365
22-8-2019

http://agrocampa.com.ar/noticias_pagina.php?noticia=22613

AGRO CAMPANA
22-8-2019

<http://www.mininoticias.com.ar/noticia/MHYFW2Tc/>

MINI NOTICIAS
22-8-2019

<https://mundoagrocba.com.ar/las-cuatro-cadenas-productivas-salieron-al-cruce-de-felipe-sola/>

MUNDO AGRO CORDOBA
22-8-2019



https://puntobiz.com.ar/noticias/val/125722/val_s/129/la-agroindustria-se-planta-contra-la-vuelta-de-la-junta-nacional-de-granos-.html

PUNTO BIZ
22-8-2019

<http://www.tortihnos.com.ar/notampliada.asp?ID=13>

TORTI HERMANOS
22-8-2019

<https://tradenews.com.ar/la-cadenas-agroindustriales-manifestaron-su-preocupacion-por-expresiones-sobre-el-retorno-del-intervencionismo-estatal/>

TRADE NEWS
22-8-2019

<https://totalnews.com.ar/index.php/nacionales/19-politica/84503-fuertes-criticas-del-campo-a-felipe-sola-por-sus-dichos-sobre-las-medidas-para-el-agro>

TOTAL NEWS
22-8-2019

<http://www.todoagro.com.ar/noticias/nota.asp?nid=38644>

TODO AGRO
22-8-2019

<https://www.iprofesional.com/economia/298469-soja-precios-retenciones-Criticas-del-agro-a-Sola-por-sugerir-regreso-de-Junta-Nacional-de-Granos>

I PROFESIONAL
22-8-2019

<http://dosflorines.com.ar/index.php/al-dia/2482-sola-propuso-recrear-la-junta-nacional-de-granos-y-las-cadenas-salieron-a-cruzarlo>

DOS FLORINES
22-8-2019

<https://www.infoarenales.com/2019/08/fuertes-criticas-del-campo-contra-sola-por-sugerir-el-regreso-de-una-junta-de-granos/>

INFO ARENALES
22-8-2019

<https://www.infocampo.com.ar/las-cuatro-cadenas-cruzaron-a-sola-una-junta-nacional-de-granos-es-una-idea-del-siglo-pasado/>

INFOCAMPO
22-8-2019

<https://www.lapoliticaonline.com/nota/121182-felipe-refloto-la-junta-de-granos-y-mete-ruido-en-la-reconciliacion-de-alberto-con-el-campo/>

LA POLITICA ONLINE
22-8-2019

<http://www.agroarea.com.ar/noticias-230819-3.htm>

AGRO AREA
22-8-2019

<https://elabcrural.com/felipe-sola-propone-el-retorno-de-la-junta-nacional-de-granos-y-puso-en-alerta-al-campo/>

ABC RURAL
22-8-2019



<https://www.gacetamercantil.com/notas/156517/sola.html>

LA GACETA MERCANTIL
22-8-2019

<https://elcanciller.com/nota/9790/criticas-del-campo-a-sola-en-la-previa-del-encuentro-de-alberto-con-la-mesa-de-enlace>

EL CANCELLER
23-08-2019

<https://infonegocios.info/el-cronista/alerta-en-el-campo-el-kirchnerismo-propone-un-control-de-precios-y-aumento-de-retenciones>

INFONEGOCIOS
23-8-2019

<https://elintransigente.com/politica/2019/08/23/en-alarma-el-campo-repudio-las-propuestas-de-un-referente-del-frente-de-todos/>

EL INTRANSIGENTE
23-8-2019

<https://www.elrural.com/noticias-agropecuarias/notiempresas/argentina-va-a-salir-de-la-crisis-con-mayor-produccion-trabajo-y-exportaciones-23082019/>

EL RURAL
23-8-2019

<http://www.sanluis24.com.ar/index.php/component/k2/item/180201-lluvia-de-criticas-desde-el-campo-a-sola>

SAN LUIS 24
23-8-2019

<https://www.noticiasagropecuarias.com/2019/08/23/la-argentina-va-a-salir-de-la-crisis-con-mayor-produccion-trabajo-y-exportaciones/>

NOTICIAS AGROPECUARIAS
23-8-2019

<https://www.diariopopular.com.ar/politica/revuelo-el-campo-los-dichos-felipe-sola-la-idea-una-vuelta-la-junta-granos-n418864>

DIARIO POPULAR
23-8-2019

https://www.cadena3.com/noticia/juntos/ingaramo-rechazo-la-junta-de-granos-propuesta-por-sola_239562

CADENA 3
23-8-2019

<http://elenfiteuta.com/entidades-de-productores-al-cruce-de-felipe-sola/>

EL ENFITEUTA
23-8-2019

<https://www.elliberal.com.ar/noticia/500512/cra-cadenas-criticaron-dichos-sola-sobre-medidas-del-siglo-pasado-para-agro>

EL LIBERAL
23-8-2019

<https://www.urgente24.com/analisis/debate/felipe-sola-quiere-volver-la-junta-nacional-de-granos-el-campo-respondio>

URGENTE 24
23-8-2019



http://politicaymedios.com.ar/nota/13306/el_campo_cruzo_a_felipe_sola_por_sugerir_el_regreso_de_una_junta_de_granos/

POLITICA Y MEDIOS

23-8-2019

<https://ruralnet.com.ar/salieron-a-cruzar-a-felipe-sola-las-cadenas-de-valor-del-agro/>

RURAL NET

23-8-2019

<https://www.baenegocios.com/economia-finanzas/Exportadoras-rechazaron-el-retorno-de-la-Junta-Nacional-de-Granos-20190822-0078.html>

BAE

23-8-2019

<https://misionesonline.net/2019/08/23/la-argentina-saldrá-de-la-crisis-con-mayor-produccion-trabajo-y-exportaciones/>

MISIONES ONLINE

23-8-2019

<http://www.notiar.com.ar/index.php/k2-listing/94937-alerta-en-el-campo-el-kirchnerismo-propone-un-control-de-precios-y-aumento-de-retenciones-por-paula-lopez>

NOTIAR

23-8-2019

<http://dalerosca.com/nota/852/productores-agropecuarios-rechazan-lo-propuesto-por-sola/>

DALE ROSCA

23-8-2019

<https://elintransigente.com/politica/2019/08/23/etchevehere-critico-la-propuesta-de-sola-por-una-junta-de-granos-es-lo-que-hicieron-en-los-12-anos-que-gobernaron/>

EL INTRANSIGENTE

23-8-2019

<https://www.ncn.com.ar/felipe-sola-propuso-el-regreso-de-la-junta-de-granos-y-llovieron-las-criticas-lo-que-dijo-es-la-plataforma-del-kirchnerismo/>

NCN

23-8-2019

<https://totalnews.com.ar/index.php/nacionales/19-politica/84818-productores-de-chaco-protestaron-contra-felipe-sola-y-sembraron-dudas-sobre-la-politica-agropecuaria-de-alberto-fernandez>

TOTAL NEWS

24-8-2019

https://www.clarin.com/rural/productores-chaco-protestaron-felipe-sola-sembraron-dudas-politica-agropecuaria-alberto-fernandez_0_q4ssg42tm.html

CLARIN

24-8-2019

<http://www.frenteacano.com.ar/noticia/210228>

FRENTE A CANO

24-8-2019



<https://elcanciller.com/nota/9790/criticas-del-campo-a-sola-en-la-previa-del-encuentro-de-alberto-con-la-mesa-de-enlace>

EL CANCELLER

24-8-2019

<https://www.eldia.com/nota/2019-8-25-6-59-50-se-realizaron-19-anuncios-de-inversion-por-u-s-500-millones-septimo-dia>

EL DIA

25-8-2019

<https://www.ncn.com.ar/felipe-sola-propuso-el-regreso-de-la-junta-de-granos-y-lluvieron-las-criticas-lo-que-dijo-es-la-plataforma-del-kirchnerismo/>

NOTICIAS DEL CONGRESO NACIONAL

26-8-2019

<https://www.contebienesraices.com.ar/en/sola-respondio-a-las-criticas-por-su-propuesta-para-fijar-el-precio-del-pan/>

CONTE

27-8-2019

<https://news.agrofy.com.ar/noticia/182686/senadora-kirchnerista-se-sumo-propuesta-recrear-junta-nacional-granos>

AGROFY

28-8-2019

<http://tododiaros.com/847808-alberto-fernandez-se-reunio-con-la-mesa-de-enlace-nos-dijo-que-no-habia-espacio-de-volver-al-pasado>

TODO DIARIOS

28-8-2019

<https://lv12.com.ar/nota/65204/alberto-fernandez-recibio-a-los-integrantes-de-la-mesa-de-enlace>

LV 12

29-8-2019

<https://www.neonetmusic.com.ar/2019/08/29/los-dirigentes-del-campo-se-fueron-muy-conformes-del-encuentro-con-alberto-fernandez/>

DIAMANTE NET RADIO

29-8-2019

<https://www.lacapitalmdp.com/reforma-agraria-y-junta-nacional-de-granos-senales-de-alerta-en-el-campo/>

LA CAPITAL

8-9-2019

<http://www.diarionorte.com/183175-reforma-agraria-y-junta-nacional-de-granos-senales-de-alerta-en-el-campo>

DIARIO NORTE

8-9-2019



CAMPO

Edición de hoy a cargo de Cristóbal Mira, www.lanacion.com.ar

Polémica entre el ruralismo y Felipe Solá por el precio del trigo

DEBATE. El diputado justicialista propuso que el Estado intervenga para frenar el precio del pan; en el agro se interpretó que proponía recrear la Junta Nacional de Granos

Una fuerte controversia se generó entre el diputado nacional Felipe Solá y entidades del agro por declaraciones periodísticas en las que se interpretó que el dirigente del Frente de Todos proponía el regreso de la Junta Nacional de Granos (JNG), liquidada en 1993, como mecanismo para evitar rasbas en el precio del pan...

sectores, adogaron la coherencia y la honestidad de entrar en por lo tanto, mayores precios para los consumidores rústicos y más ganancias para los productores...



Felipe Solá. No anunció creación alguna de ningún ente.



Daniel Pellegrini. Se opone a que se cree un ente que se encargue de regular el comercio de los granos.



Matías de Velasco. Se opone a que se cree un ente que se encargue de regular el comercio de los granos.



Daniel Pellegrini. Se opone a que se cree un ente que se encargue de regular el comercio de los granos.



Matías de Velasco. Se opone a que se cree un ente que se encargue de regular el comercio de los granos.

TRIGO. REDUCEN LA ESTIMACIÓN OFICIAL DE EXPORTACIONES

En su informe mensual de estimaciones agrícolas, el Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca de la Nación estimó ayer en 12,2 millones de toneladas el volumen de exportaciones de trigo de la campaña 2019/2020...

Acercas del maíz argentino, que los efectos por el gran desplome crecieron de 120 a 122 dólares para las plantas, la evolución del clima en lo que resta de agosto y parte de septiembre...

Los girasoles del Mar del Plata. Bajaron al menos ayer para la soja. En efecto, la posición noviembre bajó 1580,20 dólares con un ajuste de 25,30 dólares por tonelada...

La producción y la destrucción de empleo y de inversiones que afectaron a todos los argentinos, generando graves estragos. Llama la atención que este tipo de declaraciones se hagan desde la Comisión de Falces...

También la Confederación de Asociaciones Rurales de la Tercera Zona (Cartez), con sede en Córdoba, cuestionó al diputado nacional. "Resulta evidente que se se termina de comprender que el verdadero culpado de la huida de los argentinos no es la mano del incremento impositivo...

En tanto, en un comunicado, Confederaciones Rurales Argentinas (CORA) señaló: "Las recetas más adhocas no son la solución para la producción y comercialización de los productos agropecuarios, sino la decisión firme de guiar el pie de encima al campo".

EL COLOR DEL DINERO

El valor de las empresas, a precio de pánico



Silvia Naishtat. Analista de inversiones.



En el tobiogan. Las firmas argentinas pierden valor por la caída de bonos argentinos.

Las empresas argentinas que cotizan en Wall Street son consideradas como compañías climáticas. Desde estas tierras se sabe que se abren las finanzas globales que implican cambios de rumbo hacia el interior de las compañías y severas auditorías...

mayor derrumbe histórico en un solo día y el segundo en importancia en el mundo. Fue día, la acción de Mercado Libre, líder en comercio electrónico en todo el continente, bajó de los US\$ 450 a US\$ 400 y se evaporaron miles de millones de dólares...

Incrementado 30 y 31% la fuerza laboral pese a la larga recesión de la Argentina, por el día se cortajados. Globant se valuó en US\$ 3.300 millones y tiene un futuro luminoso entre las tecnológicas...

Otro tanto ocurre con las empresas vinculadas a los servicios públicos cuyas acciones temblorosas cuando Alberto Fernández mencionó la posibilidad de desdolarizar las tarifas si es electo presidente...

Por la abrupta caída en la cotización de las acciones, las firmas argentinas tienen una valuación ridículamente baja. Los casos de YPF, Cresud, Galicia y Mercado Libre.

AGRO table with columns for SOJA, MAÍZ, TRIGO and their prices.

SOJA table with columns for SOJA and prices.

MAÍZ table with columns for MAÍZ and prices.

TRIGO table with columns for TRIGO and prices.

PETROLIO table with columns for PETROLIO and prices.

CAMPO EN LA WEB table with columns for CAMPO EN LA WEB and prices.

GRANOS

Las ventas de soja de la próxima cosecha le aportaron ritmo a la rueda en Rosario

La demanda pagó 240 dólares por mercadería para mayo y habrá adquirido unos 200.000 toneladas

La rueda de negociación del día miércoles del Banco de Comercio de Rosario abrió a la soja de la próxima cosecha con un promedio de 240 dólares por tonelada...

durante la rueda "se corrieron operaciones por un volumen promedio de unos 200.000 toneladas". En otros días, US\$240 por tonelada de soja de la campaña 2019/2020 no era un valor comúnizado con agrado por los productores...

Los girasoles del Mar del Plata. Bajaron al menos ayer para la soja. En efecto, la posición noviembre bajó 1580,20 dólares con un ajuste de 25,30 dólares por tonelada...

El negocio de las semillas. Los productores de soja en el mundo están interesados en la soja de la próxima cosecha, que se negoció en junio...

Los girasoles del Mar del Plata. Bajaron al menos ayer para la soja. En efecto, la posición noviembre bajó 1580,20 dólares con un ajuste de 25,30 dólares por tonelada...

Los girasoles del Mar del Plata. Bajaron al menos ayer para la soja. En efecto, la posición noviembre bajó 1580,20 dólares con un ajuste de 25,30 dólares por tonelada...

EL DIPUTADO K QUIERE REEMPLANTAR UNA JUNTA NACIONAL DE GRANOS

Chaco: protesta ruralista contra la propuesta agraria de Solá

Productores agropecuarios de Chaco protestaron ayer en repudio de las declaraciones del diputado nacional y jefe del Frente de Todos, Felipe Solá...

Carlo Favari, otro productor, remarca que esta protesta "es una señal que el regreso a políticas del pasado los productores están dispuestos a permanecer a la vanguardia de la producción...

Esto generó el disgusto de los principales cadenas de cultivos y Confederaciones Rurales Argentinas (CORA) quienes expresaron su preocupación por los dichos del dirigente...



Las Breñas. Reclamo de productores contra la polémica idea de Solá.

Con mensajes como "no volver al pasado", "necesitamos J2" por más cultivos, los manifestantes se congregaron en la plaza de la ruta provincial número 6 y la ruta nacional 89, en la zona de Las Breñas...

En su informe mensual de estimaciones agrícolas, el Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca de la Nación estimó ayer en 12,2 millones de toneladas el volumen de exportaciones de trigo de la campaña 2019/2020...

En su informe mensual de estimaciones agrícolas, el Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca de la Nación estimó ayer en 12,2 millones de toneladas el volumen de exportaciones de trigo de la campaña 2019/2020...

CLARÍN 25-8-2019



27-8-2019

<https://news.agrofy.com.ar/noticia/182677/girasol-encuentro-produccion-industria-y-estado-caida-area>

AGROFY
27-8-2019

<http://concienciamedios.com.ar/2019/08/27/asagir-propuso-medidas-que-estimulen-la-siembra-de-girasol/>

CONCIENCIA MEDIOS
27-8-2019

<https://www.elrural.com/noticias-agropecuarias/notiempresas/asagir-propuso-medidas-que-estimulen-la-siembra-de-girasol-27082019/>

EL RURAL
27-8-2019

<https://campototalweb.com.ar/9288/>

CAMPO TOTAL WEB
27-8-2019

<http://www.todoagro.com.ar/noticias/nota.asp?nid=38660>

TODO AGRO
28-8-2019

<https://www.agrositio.com.ar/noticia/205836-asagir-propuso-medidas-que-estimulen-la-siembra-de-girasol>

AGROSITIO
28-8-2019

<https://www.agrolatam.com/nota/37454-asagir-pidio-una-rebaja-de-las-retenciones-al-girasol/>

AGRO LATAM
28-8-2019

<https://ruralnet.com.ar/asagir-propuso-medidas-que-estimulen-la-siembra-de-girasol/>

RURAL NET
28-8-2019

AUDIO DE DANIEL APRILE EN NEGRO AL REGRESO POR RADIO 10 (AM 710)

<https://www.infobae.com/campo/2019/08/29/debido-a-las-lluvias-se-espera-una-reduccion-del-area-de-siembra-de-girasol/>

INFOBAE
29-8-2019

<https://www.revistachacra.com.ar/nota/29404-se-espera-una-reduccion-en-el-area-de-siembra-de-girasol/>

CHACRA
29-8-2019

https://tn.com.ar/politica/alberto-fernandez-se-reune-con-la-mesa-de-enlace-evaluan-14-propuestas-para-el-campo_990304

TN
29-8-2019

<https://www.urgente24.com/actualidad/politica/alberto-f-recibio-la-mesa-de-enlace-que-queda-muy-conforme-con-la-reunion>

URGENTE 24



29-8-2019

https://www.clarin.com/rural/asagir-reclama-medidas-impulsar-siembra-girasol_0_5gMsQX_Ph.html

CLARIN

30-8-2019

<http://www.mercedestelevision.com.ar/asagir-reclama-medidas-para-impulsar-la-siembra-de-girasol/>

MERCEDES TELEVISION

30-8-2019

<http://fmclassic951.com.ar/articulo.php?art=4b9831d33618673b6d03ae87a2148e2c>

FM CLASIC

30-8-2019

<https://elabcrural.com/asagir-propuso-medidas-para-estimular-la-siembra-de-girasol/>

ABC RURAL

2-9-2019

Girasol con promociones

Hace pocos días, las autoridades de la Asociación Argentina de Girasol (ASAGIR) participaron de una reunión en el Ministerio de Agricultura de la Nación con el fin de evaluar el desarrollo de la siembra de girasol en la presente campaña. Allí, representantes de la producción, la industria y el Estado coincidieron en la preocupación por la disminución del área sembrada en el norte del país.

Con el objeto de fomentar el incremento de área, la entidad indicó que el mejor incentivo a la siembra es el precio ofrecido al productor para la próxima campaña. En ese marco, y entendiendo que la industria ofrece un valor similar a la capacidad teórica de pago, la asociación hizo las siguientes consideraciones:

1) La disminución de los impuestos a la exportación para los productos generados por la cadena aumentaría significativamente la capacidad de pago de los compradores. Aunque tienen fecha de caducidad, es difícil adelantar esa eliminación en las actuales circunstancias económicas del país.

2) La reimplementación de los reintegros a la exportación, reponiendo su valor del 0,5% al 3% original, permite devolver competitividad a los exportadores y aumentar su capacidad de pago al productor.

3) Otras medidas sanitarias con significativo impacto, pero de mediano plazo, que permitirían incrementar la calidad del producto final y mejoras en la logística de granos.

Los reintegros con un mes...

LA PRENSA-PAG 1

7-8-2019



Los contingentes son un mecanismo aceptado en el comercio mundial cuyo objeto es *no exportar impuestos*. Consisten en devolver al exportador una parte o idealmente todos los impuestos internos que van gravando la producción y elaboración. Así aumenta su capacidad de pago y puede ofrecer un precio mayor al productor. Este mecanismo existía en el sistema fiscal argentino y debió ser reducido transitoriamente al 0,5%, como paliativo de la crisis de 2018. De ninguna manera se trata de un subsidio a la cadena o a algún eslabón en particular.

Durante la reunión, Asagir destacó las exitosas gestiones públicas y la colaboración público-privada para la apertura de nuevos mercados internacionales para los productos argentinos. “Consideramos que son la condición necesaria para incrementar la producción y exportación de la cadena del girasol”. A su vez, la Asociación destacó el impacto positivo que tuvo la baja de retenciones a la exportación como parte del camino hacia la eliminación. Especialmente sobre el girasol confitero, teniendo en cuenta el esfuerzo fiscal que eso implica ▶

LA PRENSA-PAG 2
7-8-2019

ANALISIS INGARAMO

<http://www.agritotal.com/nota/40242-girasol-hay-que-cuidarlo-y-fomentar-su-produccion/>

AGRITOTAL
27-8-2019

<https://www.agrositio.com.ar/canal-agrositio/entrevistas/206077-vamos-con-girasol-el-cultivo-estrategico-en-rotaciones-rationales-con-j-ingaramo-asagir>

AGROSITIO
8-9-2019

OTROS TEMAS

<https://biodiesel.com.ar/13944/biocombustibles-en-argentina-de-la-palabra-a-la-accion>

BIODIESEL
2-8-2019

<https://www.noticiasagropecuarias.com/2019/08/14/jorge-ingaramo-pidio-adelantar-elecciones-porque-no-alcanzan-los-dolares/>

NOTICIAS AGROPECUARIAS
14-8-2019

<https://bichosdecampo.com/llaman-a-fomentar-el-girasol-pero-todo-indica-que-otra-vez-caera-el-area-sembrada/>

BICHOS DE CAMPO



25-8-2019

<https://www.bcr.com.ar/es/mercados/investigacion-y-desarrollo/informativo-semanal/noticias-informativo-semanal/girasol-un>

BCR NEWS
27-8-2019

<https://elabcrural.com/girasol-enfocando-el-problema-de-malezas-y-enfermedades/>

ABC RURAL
30-8-2019

COMERCIO INTERNACIONAL | COYUNTURA

agritotal.com

SAVIA®
COMUNICACION

SE ABRE UNA INSTANCIA DISTINTA

Falta conocer los detalles, pero el acuerdo entre la Unión Europea y el Mercosur debería ser el paso inicial para generar un gran cambio de mentalidad en el país. Dejar de hacer lo que hace años llevamos a cabo sin éxito, para intentar un camino diferente.

Después de años y años de negociaciones y cuando muchos no lo esperaban, la Unión Europea y el Mercosur llegaron a un acuerdo de comercio con pautas precisas. Se abre así una ventana para colocar productos que antes no podíamos vender o incrementar los negocios con aquellos que ya estábamos enviando al Viejo Continente. CHACRA pulsó la opinión de los principales actores del sector; aquí, una síntesis destacada.

Creación de negocios

Para Gustavo Idigoras, titular de CIARA-CEC, lo que se ha logrado es todo un hito tras más de 20 años de insistir con el tema sin mayor éxito. "Todos los acuerdos preexistentes con los países de América Latina estaban antes del inicio del Mercosur, por lo tanto, cerrar un acuerdo con la UE, que es el bloque regional más importante del mundo, nos pone en una situación muy buena en términos de empezar a trabajar con la apertura de mercados".

Gustavo asegura que los beneficios del acuerdo se van a ver a largo plazo, pero entiende que el sector agroindustrial resultará favorecido. "En nuestro caso, aceites vegetales, de soja, de girasol y refinados podrían ingresar con otras chances, ya que los aranceles de importación que actualmente tiene Europa son muy altos. En el caso particular del biodiésel, también habría una eliminación del derecho de importación, con lo cual en el mediano plazo llegarían beneficios para el sec-



El objetivo final del acuerdo es arribar a una mayor proporción de despachos con productos dotados de un valor agregado sustancialmente más elevado.

tor. No hay un término establecido, pero existe la intención de los países de acelerar los tiempos, tendríamos que estar pensando en, dos años como mínimo para arrancar. Una vez implementado el acuerdo, hay un cronograma de eliminación de derechos de importación que va a llevar en promedio siete años. Por eso estamos hablando mucho del 2028 y 2030 para tener los efectos reales de creación de comercio. En forma paralela, va a haber un efecto de generación de inversiones porque la baja de aranceles va a promover, seguramente, inversiones europeas en la industria alimenticia del Mercosur; vamos a poder proveerle alimentos argentinos procesados a la Unión Europea".

David Hughes, titular de Argentrigo, cree que en general y, también en par-

titular, se abre un mercado muy importante, de buen poder adquisitivo, para todos los productos y, ojalá, con mayor presencia de bienes más elaborados y de mayor valor agregado. "Lo más importante es que estamos empezando a ser parte del mundo. Se tardó mucho en llegar a este momento, pero en general, los acuerdos entre bloques llevan tiempo, hay que trabajarlos mucho; del mismo modo, la letra chica va a tardar en ver la luz, porque son negociaciones muy serias y a largo plazo. Asimismo, nos obligará, junto con el Gobierno, a seguir pensando cómo podemos ser más competitivos. Todo esto traerá mejoras al consumidor argentino, así como al país de la mano de las exportaciones".

Hughes considera que en el caso del trigo, puede abrir la chance de lle-

REVISTA CHACRA-PAG 1
17-7-2019



Prensa: SAVIA Comunicación
Tel. 011 4545 7734 - prensa@saviacomunicacion.com.ar
www.saviacomunicacion.com.ar
f savia.comunicacion t @saviaprensa



Para la carne argentina también se abren nuevas oportunidades, más allá de una cuota inferior a lo esperado por el sector.

gar con productos más elaborados, más allá del trigo y la harina, pero va a ser muy difícil. Se refiere a productos como pasta, masa congelada o panificados; todo eso va a llevar tiempo, pero va a ser interesante poner un pie allí.

A su turno, Mario Ravetino, del consorcio de exportaciones de carnes ABC, le dijo a CHACRA que su grupo se encuentra realmente satisfecho con este acuerdo. "Creemos que es de gran importancia poder concretar algo por lo que se ha venido trabajando desde hace tiempo. Es bueno hacernos ver con sistemas preferenciales en un mercado de 500 millones de personas que tienen un ingreso anual de 35.000 euros promedio per cápita; es un hito importantísimo en la historia del comercio internacional. Por cierto, hubo una negociación muy difícil que terminó con beneficios y reducciones para varios sectores. Nosotros -los vinculados al sector cárnico- desde el punto de vista del volumen que aspirábamos a tener como cuota, la verdad es que hemos resignado mucha posición. Todo lo que la Argentina tiene adjudicado hasta el momento, va a ingresar con cero arancel, entre ellos la Cuota Hilton, en tanto la nueva cuota

PUNTO DE PARTIDA

La Bolsa de Comercio de Rosario reconoció que, aunque restan las aprobaciones parlamentarias y un período de reducción gradual de aranceles para muchos productos, el acuerdo abre una nueva etapa para la economía argentina, que tendrá mejores oportunidades para recibir inversiones extranjeras, incrementar exportaciones y crecer en su PBI. Por su parte, la Bolsa de Cereales de Buenos Aires subrayó que este acuerdo facilitará la concreción de otros tratados, como EFTA (European Free Trade Agreement), Canadá, Corea y Singapur. Al mismo tiempo, comienza el proceso para definir los próximos pasos, que deberán concentrarse en países de Asia y África, los cuales serán los protagonistas en materia de crecimiento en las décadas que siguen.

EL GOBIERNO, CONFORME

Dante Sica es ministro de Producción y Trabajo de la Nación. Eufórico, indicó que todos los sectores, todas las regiones y todos los tamaños de empresa pueden ahora exportar productos argentinos hacia Europa. "El 47% de las empresas que exportan a la Unión Europea son pymes. En los últimos meses, gracias a Exporta Simple, muchas de estas empresas empezaron a vender aparatos odontológicos, turbinas, ruedas hidráulicas, manufacturas de titanio, textiles y calzado de cuero".

Para Luis Miguel Etchevehere, secretario de Gobierno de Agroindustria de la Nación, el acuerdo es el resultado de la confianza que el mundo le tiene a la Argentina y la región. Implica trabajo, inversión y arraigo para las economías regionales. "Reabrimos mercados para 180 productos agroindustriales que entrarán con arancel cero, ganando competitividad. Tenemos la chance de llegar a consumidores exigentes con alimentos de calidad".

de 99.000 toneladas de carne, va a entrar con un arancel del 7,5%".

Ravetino explicó que aspiraban a tener una cuota de 200.000 toneladas y el cupo se ha reducido significativamente. "Pero hemos sido beneficiados en materia de aranceles y de esta manera todos los sectores han tenido avances y retrocesos. Más allá de esto, lo que hay que resaltar en primera instancia, hasta conocer bien los detalles y la implementación de este acuerdo, es valorar la firma de algo por lo que se ha venido trabajado desde hace tanto tiempo y que hoy es una realidad".

Desde el Foro del Mercosur de la Carne, Juan José Grigera Naón considera que el acuerdo abrirá nuevas oportunidades comerciales para el sector de la carne del Mercosur y consolidará a nuestra región como la principal productora y exportadora de proteína animal del mundo.

Las entidades del agro

"Sin duda el acuerdo que se ha firmado es un buen punto de partida para el mediano y largo plazo, ya que va a impactar no sólo en lo comercial sino en lo institucional. A partir de ahí, empezar a comerciar con un bloque que representa más de un tercio del producto bruto mundial, que explica importaciones de más de 150.000 millones de dólares en alimentos por año y que cuenta con consumidores de altos ingresos, realmente abre una oportunidad para el Mercosur muy importante", opinó Daniel Pelegrina, titular de la Sociedad Rural Argentina.

El directivo aclaró que es necesario revisar la letra chica del convenio, pero estos acuerdos siempre tienen salvaguardas y cuentan, además, con plazos de maduración que van a permitir que los sectores más sensibles se acomoden a la situación. "Tenemos



Como un buen punto de partida para el mediano y largo plazo, calificó Daniel Pelegrina, titular de la SRA, el acuerdo logrado. Va a impactar no sólo en lo comercial sino también en lo institucional.

que mirarlo también desde el lado de las inversiones; la Argentina necesita la llegada de capitales productivos y eso va a tener su correlato con una puerta a la tecnología de punta. Por todos los costados estamos viendo que es algo bueno haber terminado de cerrar este acuerdo y ponernos a trabajar", concluyó Pelegrina.

Por su parte, Dardo Chiesa, presidente de Confederaciones Rurales Argentinas (CRA), indicó que se trata de un acuerdo y un avance muy importante para la producción agropecuaria argentina. Eso incluye la carne vacuna, pero también las economías regionales; en todos impactará positivamente. Habrá que ver la letra chica del acuerdo, pero sin duda es un gran paso para nuestro país".

Carlos Achettoni rige los destinos de Federación Agraria. Indicó a CHACRA que si bien falta conocer los detalles, entiende que este tratado en el cual los aranceles se reducen puede ser beneficioso para el agro. "Hay algunos rubros que van a ser favorecidos y otros en los que falta conocer la letra chica, como por ejemplo en el caso de las economías regionales, vinos, aceitunas, aceite de oliva, sectores donde todavía quedan muchos interrogantes, pero estamos en un buen camino y ojalá que se puedan ir dando las oportunidades para que la Argentina en su conjunto se pueda desarrollar y alber-

LOS PUNTOS FUNDAMENTALES DEL ACUERDO DISCRIMINAN SEGÚN:

- 1.-Productos cuyo arancel estarán en 0% a la entrada en vigor del acuerdo:**
 - Harina de soja y poroto de soja.
 - Aceites para uso industrial (soja, girasol, maíz).
 - Despojos comestibles de especies bovina, porcina y ovina.
 - Otros productos de origen animal (menudencias, grasas, semen bovino).
 - Manzanas, peras, duraznos, cerezas y ciruelas.
 - Legumbres.
 - Frutos secos y pasas de uvas.
 - Uvas de mesa.
 - Maní.
 - Infusiones (café, mate y té).
 - Especies.
 - Bebidas (agua mineral, cervezas y espirituosas).
 - Productos de la pesca: Merluza, Vieiras y Calamares.
- 2.-Productos que entran en canasta de desgravación de 4 a 10 años:**
 - Productos de la pesca y conservas de pescado.
 - Hortalizas, plantas y tubérculos alimenticios.
 - Frutas cítricas (limones, naranjas y mandarinas).
 - Frutas finas (arándanos y frutillas).
 - Harina de maíz.
 - Almidón.
 - Arroz partido.
 - Aceites vegetales (soja, girasol y maíz).
 - Biodiésel.
 - Preparaciones alimenticias y pastas.
 - Mermeladas, jaleas y otras preparaciones en base a frutas.
 - Hortalizas en conserva.
 - Helados.
 - Alimento para mascotas.
 - Manteca y demás preparaciones de maní.
- 3.-Productos sujetos a cuotas:**
 - Vino hasta 5 litros: desgravación lineal en 8 años: líneas arancelarias 22042100; 22042911.
 - Vinos Espumantes: Precio de entrada 8 dólares x litro x 12 años, y liberalización a partir del año 12 (línea arancelaria 1222041090).
 - Cuota de 60.000 toneladas de arroz con arancel 0%, sin cambio en las condiciones, sin segmentación, implementación en 6 años.
 - Para carne bovina, Cuota Hilton (29.500 toneladas): arancel 0% a la entrada en vigor del acuerdo.
 - La UE ofrece una nueva cuota 99.000 toneladas CWE, 55% refrigerada y 45% congelada, arancel intracota 7,5% (Entry into Force: EIF), y el volumen "phase in" en 5 años (6 etapas).
 - Para carne aviar, 180.000 toneladas, arancel 0% a la entrada en vigor del acuerdo (EIF); segmentación "50% desahusada" y "50% otros". Volumen "phase in" en 5 años (6 etapas).
 - Para la miel, 45.000 toneladas arancel 0% a la entrada en vigor del acuerdo (EIF). Volumen "phase in" en 5 años (6 etapas).
 - Para el azúcar, 180.000 toneladas (dentro de la cuota OMC: CXL cuota) arancel intra-cuota 0% (eliminación de 98 Euros/ton), al momento de la entrada en vigor del Acuerdo (EIF). No se modifica el Schedule OMC, sino que se agrega en el Acuerdo Bilateral una explicación.
 - En cuanto a etanol, cuota de 50.000 toneladas para usos químicos arancel 0% al momento de entrada del acuerdo. Volumen "phase in" en 5 años (6 etapas). Más 200.000 toneladas, todos los usos Volumen "phase in" en 5 años (6 etapas).

REVISTA CHACRA-PAG 2
17-7-2019

REVISTA CHACRA-PAG 3
17-7-2019





Dardo Chiessi, titular de Confederaciones Rurales Argentinas, indicó que este acuerdo es un gran paso para el país, en especial para la producción agropecuaria.

que la posibilidad de prosperidad para todo el interior profundo".

Finalmente, Carlos Iannizotto, de CONINAGRO, consignó que el Acuerdo Mercosur-Unión Europea anunciado es un gran logro para la Argentina productiva. "Como en todo acuerdo, habrá que ver la letra chica, saber cómo ha quedado cada sector. Nos preocupan algunas economías regionales. CONINAGRO representa a muchas de ellas, de ahí que hay que analizar en detalle de qué manera el acuerdo Mercosur-UE impacta en cada una; hay algunas dudas en olivicultura y vitivinicultura. De todos modos, el acuerdo es positivo y alentador" **CH**

BODEGAS ARGENTINAS

La cámara de la industria del vino que agrupa a más de 250 bodegas de todas las provincias vitivinícolas salió a apoyar el acuerdo. Entienden que la Argentina podrá potenciar su presencia en la Unión Europea, incrementando sus ventas principalmente a seis países: Reino Unido, Alemania, Países Bajos, Dinamarca, Bélgica y Suecia. Así, se ganaría acceso al principal mercado de consumo de vino del mundo. Existen estudios que indican que los países de la UE (no grandes productores de vino) conforman un mercado doce veces mayor que el de Brasil. Además, el principal obstáculo a las exportaciones de vino argentino a Brasil es la carga tributaria, no la potencial importación de vino europeo. "El acuerdo es fundamental, ya que el futuro del vino argentino es la exportación; todos nuestros competidores están negociando ingresar a Europa sin arancel o ya acceden en estas condiciones. No nos podemos quedar atrás. Aún hoy, exportamos solo el 20% de la producción; la vitivinicultura se tiene que seguir transformando para lograr mayor competitividad frente a otros países. Ello requiere del apoyo del Estado. Esperamos que en 2020 se eliminen las retenciones y que los reintegros a las exportaciones vuelvan por lo menos al nivel en el que estaban", reclaman los bodegueros.

LAS CADENAS APRUEBAN LO ACTUADO

Aceña, Argentrigo, Asagir y Maizar consideran que el acuerdo comercial representa para nuestro país una mejora en la calidad institucional, con reglas claras, transparencia y previsibilidad. "Las cuatro cadenas de valor celebran un nuevo avance para la apertura y consolidación de nuevos mercados, marcando un hito para la inserción comercial de nuestro país en el mundo", destaca el comunicado conjunto de las entidades, las que señalaron que el acuerdo bilateral se manifestará en un mayor desarrollo de todas las cadenas de valor argentino y crecimiento del PBI, facilitando y simplificando el acceso de productos y servicios argentinos al mercado europeo. Otro aspecto fundamental para las cadenas argentinas es que este nuevo acuerdo comercial elimina barreras no arancelarias y facilita las exportaciones a través de protocolos sanitarios, fitosanitarios y normas técnicas, procedimientos de certificación en origen, previsibilidad y transparencia.

DUROS DE DOMAR

Se sabe, los agricultores europeos han vivido dentro de un esquema de protección y no quieren resignar el paraguas por ninguna razón en el mundo. Copa-Cogeca, el principal sindicato agrícola de la UE, hizo referencia a "una política comercial con doble vara de medir, que aumenta la brecha entre lo que se les pide a los agricultores europeos y lo que se les tolera a los productores de Mercosur, cuyas normas sanitarias y medioambientales no son las mismas que en Europa".

Joachim Rukwid, responsable del principal sindicato agrícola, Deutscher Bauernverband, declaró que el acuerdo es "totalmente desequilibrado" y que pondrá en peligro "mu-

chas explotaciones agrícolas". No fue la única voz discordante. "Unas semanas después de las elecciones europeas, es inaceptable la firma de un acuerdo Mercosur-UE que expondrá a los agricultores europeos a una competencia desleal y a los consumidores a un engaño total", expresó por las redes sociales la jefa del primer sindicato agrícola francés, FNSEA, Christiane Lambert. Entiende que no lograrán competir con las "fábricas de carne" latinoamericanas. El propio Emmanuel Macron indicó que Francia no está lista para ratificar el acuerdo con el Mercosur: "Veremos los detalles y luego decidiremos", sentenció.

COMERCIO INTERNACIONAL | COYUNTURA

AGRICULTURA / Girasol

Con todo para seguir creciendo



El aumento del área, además de la producción girasolera y las posibilidades de exportación, alientan la consolidación de una tendencia alcista para el cultivo.

Por Gustavo Martins
Fotos: gentileza Savia Com. y Super CAMPO

El 7º Congreso Argentino de Girasol se desarrolló en un contexto de expansión del cultivo en Argentina. De acuerdo con un informe de la Dirección de Estudios Económicos de la Bolsa de Cereales de Bahía Blanca, la superficie sembrada de girasol creció un 46% con respecto al ciclo 2014/15, pasando de 1,3 millones a 1,9 millones de hectá-

reas. El promedio de las últimas tres campañas es de 1,78 millones de hectáreas.

En el último año, el rendimiento alcanzó los 21,3 qq/ha (un 2,9% más que la campaña previa) y la producción nacional se incrementó un 11,4% respecto al ciclo anterior, quedando cerca de las 4 millones de toneladas de producción. Si bien se obser-

va variabilidad en las toneladas producidas, a partir de las últimas cinco campañas se vuelve a repetir la tendencia creciente que se registra en otras variables.

La mayor parte de este incremento en el área sembrada de girasol lo aportan principalmente dos regiones: el NEA y el norte y centro de Santa Fe. El 82,5% de esas 600 mil hectáreas anexadas

REVISTA CHACRA-PAG 4
17-7-2019

SUPERCAMPO-PAG 1
10-8-2019



Prensa: SAVIA Comunicación
Tel. 011 4545 7734 - prensa@saviacomunicacion.com.ar
www.saviacomunicacion.com.ar

f [saviacomunicacion](https://www.facebook.com/saviacomunicacion) t [@saviaprensa](https://twitter.com/saviaprensa)



El promedio de los últimos tres años del área girasol argentina alcanzan las 1,78 millones hectáreas.



"El desafío es alcanzar un mayor nivel de producción de girasol que permita ocupar mejor la capacidad instalada de las plantas. Tenemos capacidad de molenda de 5 M de toneladas." **Jorge Ingaramo, asesor económico de ASAGIR.**

Malezas

El asesor privado Ramón Gígón abordó la problemática de malezas. Para enfrentar la Rama Negra, la maleza número uno a nivel país "lo más recomendable es hacer un control durante el barbecho, pero que luego de cierto tiempo la Rama Negra tiene capacidad de rebrotar y es muy combativa con herbicidas", apuntó.

También indicó a un viejo herbicida como la Terbutolazina, que aunque no está registrado para el girasol se lo ha empezado a probar con excelentes resultados: "Es un producto de la década del '60 que aplicándolo en invierno durante barbecho largo te asegura entre un 70 y 80% de la batalla ganada". Por otro lado, también aconsejó el uso de Altrazina, un producto donde el girasol expresa una mayor tolerancia que otros cultivos, y que se adapta perfectamente para el control de Cerraja, una maleza últimamente viene avanzando de manera preocupante.



"Un problema que estamos teniendo hace varios años el Nabón. Ahí volvemos a Fluocloridona y Fluniox; pero las aplicaciones deben hacerse 20 días antes de siembra", consideró. En ese sentido, Gígón puso énfasis sobre el cuidado en la residualidad de ciertos herbicidas, incluso de algunas formulaciones como el 2 que han mostrado muy buen desempeño.

nacional marca una tendencia alentadora y la cadena de girasol no podía dejar de pasar esta oportunidad" y agregó que "cada año la cadena de valor del cultivo invierte más de 700 millones de dólares, pero esa cifra sigue



El crecimiento del área de girasol, se registró principalmente en la región NEA y en el norte de la provincia de Santa Fe.



"Creemos que el contexto internacional marca una tendencia alentadora y la cadena de girasol no puede dejar de pasar esta oportunidad. Cada año se invierten 700 M de dólares." **Juan M. Salas Oyarzun, presidente de ASAGIR.**

arancelario de casi 10 puntos porcentuales", agregó.

El desafío es alcanzar un mayor nivel de producción de girasol que permita ocupar mejor la capacidad instalada de planta. Nosotros tenemos una capacidad de molenda para más de 5 millones de toneladas y hasta ahora estamos ofreciendo 3,8 millones", señaló el asesor.

Para Ingaramo, el segundo reto es recuperar los mercados internacionales que se fueron perdiendo. A eso se suma la creciente demanda de girasol a nivel mundial, con la aparición de nuevos actores internacionales que buscan sumar productos de calidad, como los países de Medio Oriente, India o China, mercados con un enorme dinamismo y una población que ha aumentado en forma exponencial su calidad de vida.

"El futuro de la industria girasolera es básicamente exportadora. El consumo interno creció 4% en los últimos seis años, mientras que la exportación en el mismo lapso de tiempo aumentó un 98%", subrayó el modo de ilustración. En ese sentido, el economista sugirió que el precio del girasol a largo plazo también irá en aumento impulsado por el dinamismo que ha experimentado en el mercado mundial.

Sin embargo, admitió que aún es muy temprano para determinar cuánto va a valer el girasol en la próxima campaña agrícola. "El precio indicativo actual de 240 dólares debería servir como una especie de base, aunque también se predice que el rendimiento en el hemisferio norte se reducirá un 3%. Es muy difícil predecir el precio que se puede pagar a futuro es un cultivo que tiene muchos mercados", reveló.

Enfermedades

El eje de las enfermedades pasó por Cancro del Tallo y Downy Mildew. El investigador Andrés Corro Molas, del INTA General Pico, estimó que las pérdidas de rendimiento que puede ocasionar el Cancro del Tallo (Phomopsis) varían entre el 17 y 44%, una cifra que coincide con las cifras que se registran a nivel global. En tanto, las mermas a nivel de aceite se estiman en un 15% promedio. "La genética es la mejor herramienta que se tiene a mano para el manejo de la enfermedad, generando diferencias muy importantes. Actualmente muchas empresas apostan al mejoramiento genético para contrarrestar la enfermedad", señaló Corro Molas.



A su vez, explicó que el control químico se circunscribe a tratamientos netamente preventivos. "Por el momento los fungicidas solo son complementarios", agregó. "El Downy Mildew se presenta esporádicamente, pero cuando lo hace genera muchos daños", afirmó la investigadora del Conicet, Laura Martínez. La principal herramienta que tiene a mano el productor para el control del Mildew es el uso de híbridos con resistencia genética que proporciona protección contra la enfermedad. Y aunque suelen ser efectivo, la gran variabilidad y mutabilidad que ha demostrado se ha vuelto un problema.

La otra estrategia es la aplicación de fungicidas, pero Martínez advirtió que el uso repetido de ciertos principios activos puede generar la aparición de tolerancia.

siendo insuficiente. Si queremos dinamizar la industria necesitamos más inversiones y más jugadores. Necesitamos nuevas ideas para enfrentar viejos y nuevos problemas, pero también de la decisión y voluntad para poder llevarlas adelante".

CUESTIÓN DE PRECIO. "La formulación de precios de girasol es un tema muy complejo", se sinceró Jorge Ingaramo, asesor económico de ASAGIR. "El girasol no tiene un mercado de Chicago como la soja o el maíz y el fardo de referencia es el Puerto de Rotterdam, un mercado donde no hay timba pero al cual la industria argentina no tiene acceso", explicó el economista. Por eso el valor que la Argentina toma como base es el de Ucrania, el mayor productor mundial del cultivo. "Son nuestros principales competidores y tienen enormes ventajas, porque ingresan a Europa con 0% de aranceles y además están subsidiados con un diferencial

al girasol en los últimos cuatro años corresponden a esa zona; mientras que el sudeste y sudoeste de Buenos Aires, dos de las regiones girasoleras más representativas del país, no han tenido variaciones significativas. Por un lado, el centro y norte de Santa Fe destinaba 90 mil hectáreas al cultivo en la campaña 2014/15. Y al cabo de cuatro años, esa cantidad se triplicó y ahora hay más de 280 mil hectáreas dedicadas al girasol.

El presidente de ASAGIR, Juan Martín Salas Oyarzun, señaló que "creemos que el contexto inter-

Las cifras

4 M de toneladas de producción en 2018/19

11,9% superior respecto a la campaña anterior

1,9 millones de hectáreas sembradas

21,3 qq/ha de rendimiento promedio

SUPERCAMPO-PAG 2
10-8-2019

SUPERCAMPO-PAG 3
10-8-2019

